

## 2º Aniversario

### La *Alianza Médica Contra el Cambio Climático* cumple dos años de trabajo en favor de la salud global

- Esta iniciativa responde al compromiso ético de la profesión médica frente al cambio climático
- La profesión médica española lidera en Europa esta línea de trabajo
- Cerca de 3000 profesionales ha participado en las actividades formativas relacionadas

El sector sanitario es el “quinto país” más contaminante en términos de huella de carbono en el mundo. Conscientes del impacto de la contaminación y la polución en la salud individual y colectiva, hace dos años la Organización Médica Colegial (OMC) puso en marcha la Alianza Médica Contra el Cambio Climático (AMCC), con la intención de afrontar la crisis climática y la sostenibilidad del planeta desde una posición conjunta con las sociedades científicas.

Este trabajo, que comenzó en enero de 2022 con la [presentación](#) en la sede del Parlamento Europeo en Madrid de la AMCC ha cumplido dos años en los que ha dado importantes pasos en firme a la hora de sensibilizar a los profesionales sanitarios en la relación de la salud con el cambio climático, actuar para buscar alternativas que descarbonicen el sector y formar y capacitar a los profesionales para afrontar el mayor desafío al que se enfrenta la salud global.

Esta iniciativa se encuadra dentro del compromiso de la corporación con el enfoque *One Health*, el cual aporta una visión holística del abordaje de la salud por la interrelación entre la salud humana, animal y ambiental, un enfoque sin el cual no se puede colaborar en la lucha contra el cambio climático.

Durante estos dos años ha puesto en marcha diferentes acciones divulgativas y formativas a través de la Fundación para la Formación de la OMC, recursos hoy disponibles en su [apartado web](#), que han logrado reunir a cerca de 3000 profesionales que hoy cuentan con más conocimiento, capacitación y evidencia científica para hacer frente a este gran desafío desde distintos prismas.

A finales del año pasado, la sede del Parlamento Europeo en Madrid acogió el [I Foro](#) de la Alianza Médica Contra el Cambio Climático (AMCC), un evento al que asistieron cerca de 200 personas y que contó con la presencia, entre otros, de Teresa Ribera, vicepresidenta tercera del Gobierno de España y ministra para la Transición Ecológica y Reto Demográfico, quien agradeció el liderazgo del Consejo General de Médicos (CGCOM) por su papel de “prescriptor social” en materia de salud y cambio climático.

El Dr. Tomás Cobo, presidente de la OMC resalta el valor de esta Alianza porque “la lucha contra el cambio climático es un [deber ético](#) para la profesión médica. Hemos adoptado una postura proactiva para concienciar a los colegiados de la importancia de actuar precoz y eficientemente sobre la necesaria

descarbonización del sector sanitario. En este sentido hemos introducido esta lucha en el reciente Código de Deontología Médica con el fin de adecuarlo para que la preservación del medio ambiente y la lucha contra el cambio climático sean considerados un deber ético”, subraya.

### **La OMC lidera la lucha contra el cambio climático y a favor de la salud en Europa**

En octubre del 2022, la Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS) aprobó en su Asamblea General, y por unanimidad, la propuesta presentada por la OMC para la creación de una federación temática para promover una práctica médica sostenible. Desde 2023, el Dr. Carlos Cabrera, neumólogo español y miembro de la AMCC es el presidente de esta federación temática, que tiene entre sus objetivos convertir al médico en un referente ante la amenaza de la crisis climática.

“Desde la profesión médica española trabajamos en esta federación para ser un organismo dinámico que consiga concienciar y divulgar el impacto del cambio climático en la salud, así como establecer una posición común en Europa de la profesión médica en cuanto al papel que jugamos como colectivo”.

Más información sobre la AMCC [aquí](#).

Madrid, 25 de enero de 2024